
◆ 日　時　令和3年6月30日（水）18：30～20：00　  ◆ 開催方法　オンライン配信　（Zoom）    

 ◆アンケート協力者数 　　69名　　

1．事例・取り組み紹介

・「最後まで自分の希望を伝えた心不全末期男性の介護事例」

　　　永寿荘居宅会議支援センター　介護支援専門員　　阿部　愛 氏

・「最期まで自分の希望を伝えた心不全末期男性の介護事例」「最期の声を引き出す看取り支援」　

　　　ホームひいらぎ　　管理栄養士　　小川　豊美 氏

・「コロナ禍の看取りを支える～家で・施設で・病院で～」

　　　　鶴岡協立病院　　副院長　消化器内科医師　　高橋 美香子  氏
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令和3年度　第1回　庄内PJ 緩和ケアを学ぼう会アンケート　結果

◆ 参加人数　88名　（会場参加 2 名）
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【現在の職業の経験年数】 　 【職場で看取りに関わった経験はありますか】

　　　

　　　

【この研修会は全体的に役に立ちましたか】 【事例1 は役に立ちましたか】

【事例2 は役に立ちましたか】 【講義】は役に立ちましたか

【「緩和ケアを学ぼう会」は、あなたにとってどのように役立つと思いますか？(複数回答可)】 【講義】はわかりやすかったですか？

とてもわかりやすかった

【「緩和ケアを学ぼう会」の講義内容について、希望する内容を選んでください。(複数回答可) 】　

【「緩和ケアを学ぼう会」の形式について、希望する内容を選んでください (複数回答可) 】
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【今後も参加したいと思いますか】 【この会の時間の長さはいかがですか】

・今回も様々な気づきをいただき、勇気が出ました。ありがとうございました。

・とても勉強になりました。今後の支援に活かしていけたらよいと思います。

・とても分かりやすく、大変勉強になりました。

・看取りへの想いを知ることができて良かった。

・限られた時間での看取りケアに対する考え方などがより身近で大変勉強になりました。お忙しい中ありがとうございました。

・今回からGoogleを活用したアンケートありがとうございます。資料もオンラインで大変助かっております。今後とも

　オンラインでの研修がスムーズかつ効率的に行えるようよろしくお願いいたします。

・こういった事例に触れ、自分の仕事に活かしたいと思います。

・看取りの担当ケースは少ないので、大変勉強になりました。また他の事例も学びたいです。

・コロナ禍でできないことのジレンマを感じていましたが、連携すれば、できることが必ずある！と感じられる研修会でした。

・施設看護師としての役割を再認識することができました。今後に活かしていきたいと思います。

・参加させていただきありがとうございました。ご準備等も大変だったかとお察しいたします。患者さん・ご家族の

  おもいに応えるため、それぞれがそれぞれの立場で今できていることを実践されていること、

  大変身に染みて感じることができました。事例提供のお二方、美香子先生ありがとうございました。

・いろんな取り組みが参考になって、地域全体でより良い看取りができる地域になっていってほしいと思います。

・大変勉強となり日頃の業務の参考とさせて頂きたいと思いました。ありがとうございました。配信もとても、スムーズで良かったです。

  このアンケートも凄く良いと思います。記入しやすかったです。以上

・コロナ禍で難しくなってしまったこともありますが、できることで本人家族をつなぐ工夫を試行錯誤続けて行くことの大切さを

  再確認しました。発表、講義講師の皆さん、運営スタッフの皆さんありがとうございました。

  実際に携わった症例を聴かせていただいた事で、今後のケアマネジメントや本人・家族他職種との関わり方を

  改めて再確認できる勉強会でした。医療に携わる先生方の生の声も共有出来たことも何よりでした。ありがとうございました。

・ズームだと自宅で受けれるので参加しやすいが、電波なのか途中から映らなくなってしまい悲しかった

・講義が分かり易く聞き易かった。写真も多くスライドも見やすかった。

・医師の思いや、事業所の事例を参考にでき良かった。

・みとりに取り組む姿勢など勉強になりました。ありがとうございました。

・初めてオンラインで受講し、今後も活用したいと思いました。コロナ禍での支援のあり方について考える機会になりました。

・看取り期の家族、利用者の気持ちの引き出し方について考える機会になりました。準備等、ありがとうございました。

・コロナ禍での、新しい関わり方を模索していくことの大変さ、重要性を感じた。

・「看取りとは生きること」と言う髙橋美香子先生の言葉が心に刺さりました。自分達の当たり前を押し付けてはいけないと、

  改めて気づかされました。自分なりに利用者や家族へ出来ることをやっていきたい思いました。

・ありがとうございました。皆様の経験をお聞きすることで、看取りについての学びを深めることができます。

・おもいの共有ができた

・配信でしたが、全く問題なかったと思いました。音声もはっきりしていてよかったです。家族の世話があるのでなかなか

  会場に行くことが困難ですが、配信で学習できるのはありがたいです。

「緩和ケアを学ぼう会」に参加した感想をお聞かせください。
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